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令和３年度第２回武蔵村山市総合教育会議 

 

１ 日  時  令和３年１０月１８日（月） 

   開会   午前 ９時２８分 

   閉会   午前 ９時４０分 

 

２ 場  所  武蔵村山市役所３階 ３０１会議室 

         

３ 出席委員  山 﨑 泰 大          池 谷 光 二 

        大 野 順 布          杉 原 栄 子 

        比留間 雅 和          潮   美 和 

 

４ 説明のため出席した者の職氏名 

   教育部長        諸星  裕  学校教育担当部長      高橋 良友 

   教育総務課長      平崎 智章  指導・教育センター担当課長 赤坂 弘樹 

   教育総務課教育政策係長 住谷 和宏  教育政策係 主任      吉野 恵里加 

 

５ 会議に出席した事務局の職員 

   企画財政部長      神子 武己     企画政策課長     増田 宗之 

   企画政策課企画政策係長 久保田 智子    企画政策係 主任   蔭山 勝士 
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議事日程 

  １ 開 会 

２ 報 告 

    武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱策定に係る報告書

について 

３ 議 題 

    武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱（素案）について 

  ４ その他 

  ５ 閉 会 
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午前 ９時２８分開会 

───────────────────────────────────────────────── 

◎開会の辞 

○神子企画財政部長 おはようございます。 

  本日の会議に際して、傍聴の申出はございませんので、御報告させていただきます。 

  それでは、市長、よろしくお願いいたします。 

○山﨑市長 それでは、ただいまより、令和３年度第２回総合教育会議を開催いたします。 

  本日は御多用の中、令和３年度第２回総合教育会議に御出席を賜りまして、誠にありがと

うございます。 

  本日の会議は、教育大綱の素案について御協議いただきたいと考えておりますので、よろ

しくお願いいたします。 

  早速ですが、会議次第に従いまして会議を進めてまいります。 

なお、本日は、説明員として、教育部長、学校教育担当部長、教育総務課長及び指導・教

育センター担当課長が出席しておりますので、よろしくお願いします。 

───────────────────────────────────────────────── 

◎報告 武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱策定に

係る報告書について 

○山﨑市長 まず、報告事項につきまして、事務局から説明をお願いします。 

○増田企画政策課長 はい、市長。 

○山﨑市長 はい、企画政策課長。 

○増田企画政策課長 それでは、「武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施

策の大綱策定に係る報告書」について御説明をさせていただきます。大変恐縮ではございま

すが、着座にて説明をさせていただきます。 

初めに、配布資料の確認をさせていただきたいと思います。 

本日の次第でございます。 

それから、資料１「武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱策

定に係る報告書」が１部。 

次に、資料２「武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱（素

案）」が１部。 

最後に、参考資料「武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱

（素案）【前回提示した素案からの修正見え消し版】」が１部となっております。 
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資料について過不足等はございませんでしょうか。 

  それでは早速ですが、資料１を御覧ください。 

  本報告書につきましては、７月２８日に第１回教育大綱・教育振興基本計画策定懇談会を

開催し、そこで各委員からいただきました教育に対する思いや、委員の経験・体験に基づい

た意見、市の教育に対する感想などを元にして、次期教育大綱（素案）の基本理念及び５つ

の基本方針に沿って整理し、作成されたものでございます。 

  内容でございますが、まず基本理念については、現行の教育大綱の基本理念を引き続き推

進していただきたいとの御意見を頂戴しました。 

  また、５つの基本方針につきましては、基本理念と同様に、現行の教育大綱における基本

方針を踏襲しつつ、その内容につきましては、ＡＩの発展がますます進んでいく時代だから

こそ、それぞれの個に応じたきめ細やかな指導をしていくことが重要であるといった御意見

や、学校・家庭及び地域のより充実した連携等の体制を構築していく必要があるといった御

意見、ＧＩＧＡスクール構想によるタブレット端末の活用に当たっては、情報モラルや情報

リテラシー教育も推進していただきたいといった御意見をいただきました。 

  また、本報告書につきましては、策定懇談会の座長及び副座長、なお、副座長には本日御

出席の大野委員に御就任をいただいておりますが、お二方から９月１３日に市長に提出をさ

れております。 

簡単ではございますが、報告事項につきましては以上でございます。 

○山﨑市長 ただいま説明がありましたが、皆様から御意見・御質問等があれば、お願いいた

します。 

○山﨑市長 特にございませんか。それでは、特にないようですので、議事に移ります。 

───────────────────────────────────────────────── 

◎武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱（素案）につ

いて 

○山﨑市長 本日の議題につきましては、「武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総

合的な施策の大綱（素案）について」でございます。 

  それでは議題について事務局から説明をお願いします。 

○神子企画財政部長 はい、市長。 

○山﨑市長 はい、企画財政部長。 

○神子企画財政部長 それでは、私からは、これまでの教育大綱の策定経過につきまして、御

説明を申し上げます。 
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   教育大綱につきましては、市の教育、学術及び文化の振興に関する総合的施策について、

その目標や施策の根本となる方針を定めるものであり、次期教育大綱につきましては、昨

年１０月に開催した、令和２年度第２回総合教育会議において、策定方針の決定をいただ

き、その後、庁内組織である策定委員会を３回、外部の委員の方で組織する策定懇談会を

１回開催しております。 

また、令和３年８月に令和３年度第１回総合教育会議を書面で開催し、委員の皆様から

次期教育大綱について御意見を頂戴したところでございます。 

   本日につきましては、策定委員会、策定懇談会及び総合教育会議での検討を経た素案に

つきまして、改めて御確認いただければと存じます。 

   それでは、素案の内容につきましては、企画政策課長から御説明申し上げます。 

○増田企画政策課長 はい、市長。 

○山﨑市長 はい、企画政策課長。 

○増田企画政策課長 それでは、「武蔵村山市教育、学術及び文化の振興に関する総合的な施

策の大綱（素案）」について御説明をさせていただきます。 

資料２及び参考資料を御覧ください。 

前回の総合教育会議につきましては、令和３年８月１７日に書面で開催をさせていただき

ました。その際には、次期教育大綱の素案をお示しさせていただき、それに対して皆様から

御意見を頂戴したところでございます。 

参考資料と記載されているものが、前回お示ししました次期教育大綱（素案）から、皆様

からいただきました御意見により修正した箇所の見え消し版となってございますので、この

参考資料を使用して修正箇所の御説明をさせていただきます。なお、削除した箇所は取り消

し線、加筆した箇所は赤字としてございます。 

該当箇所でございますが、参考資料の裏面となります２ページ目となりますが、「４ 基

本方針」に掲げられている項目でございます。 

初めに、「基本方針１ 生きる力を育む教育の推進」につきましては、下から３行目に当

初は「ＳＤＧｓ」とだけ表記をしておりましたが、一般的に日本語表記も併記されているこ

とから、「持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）」といたしました。 

次に、「基本方針２ 学校・家庭・地域の連携・協働の推進」につきましては、１行目に

「我が国と郷土の未来を切り拓くために行われる子供たちのための教育が」と記載されてお

りましたが、「ために行われる」という記載は文脈上なくてもよいのではとの御意見があっ

たことから、「我が国と郷土の未来を切り拓く子供たちのための教育が」に修正をいたしま
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した。 

次に、「基本方針３ 教育の質の向上と教育環境の整備」につきましては、最終行に「教

育機器等の教育環境の整備も推進する。」と記載されておりましたが、「整備も推進す

る。」ではなく、「整備を推進する。」とした方がすっきりとして分かりやすいとの御意見

から、「教育機器等の教育環境の整備を推進する。」に修正をいたしました。 

最後に、「基本方針５ 教育財産の有効活用の推進」につきましては、下から２行目に

「特に学校施設は、様々な用途が考えられることから」と記載されておりましたが、推進を

していくという観点から、「特に学校施設は、様々な用途を考え」に修正をいたしました。 

簡単ではございますが、説明につきましては以上でございます。 

○山﨑市長 ただいま説明がありましたが、皆様から御意見・御質問等があれば、お願いいた

します。 

○山﨑市長 特によろしいでしょうか。それではないようですので、「議題 武蔵村山市教育、

学術及び文化の振興に関する総合的な施策の大綱（素案）について」は、事務局の提案のと

おり承認することといたします。 

───────────────────────────────────────────────── 

◎その他 

○山﨑市長 次に、「その他」として何かございますか。 

○増田企画政策課長 はい、市長。 

○山﨑市長 はい、企画政策課長。 

○増田企画政策課長 それでは、事務局から今後のスケジュールについて御説明をさせていた

だきます。 

本日、御承認をいただきました教育大綱（素案）につきましては、１１月１日から１１月

３０日にかけて第三次教育振興基本計画と合わせて意見公募を実施する予定となってござい

ます。 

その後、意見公募の結果を反映させた教育大綱（原案）を１２月に開催する予定の策定委

員会において、確認・検討していただき、原案として決定する予定でございます。 

原案決定後、令和４年２月に予定をしておりますが、議会へ原案の説明を行い、その後、

最終的な教育大綱（案）について、次回の総合教育会議で御確認いただければと存じます。 

なお、次回の総合教育会議につきましては、令和４年２月頃に開催を予定してございます

が、日程につきましては、後日改めて調整させていただきますので、どうぞよろしくお願い

いたします。 
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説明につきましては以上でございます。 

───────────────────────────────────────────────── 

◎閉会の辞 

○山﨑市長 それでは、これをもちまして令和３年度第２回総合教育会議を終了させていただ

きます。本日は御出席をいただきまして大変ありがとうございました。 

 

午前９時４０分閉会 

 

 


